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XVI LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 126 DEL 05/12/2024  

 

ROSAIRE Roberto (Presidente)  (Presente) 

JORDAN Corrado (Vicepresidente)  (Presente) 

PADOVANI Andrea (Segretario)  (Presente) 

DI MARCO Aldo    (Presente) 

GANIS Christian    (Presente) 

GUICHARDAZ Erika     (Presente) 

PERRON Simone    (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri: CRETIER, DISTORT, LUCIANAZ, FOUDRAZ, 

MARQUIS, BACCEGA, MINELLI, CHATRIAN, LAVEVAZ, MANFRIN, MALACRINÒ, 

AGGRAVI e MARGUERETTAZ. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi 

e documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:10, ad Aosta, nella Aula Consiglio della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Prosecuzione dell'audizione dei vertici della società C.V.A. Spa per un aggiornamento 

sull'andamento della gestione del Gruppo C.V.A. 

 

*     *     * 

Il Presidente ROSAIRE, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la seduta 

per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 7676 in 

data 29.11.2024. 

Si procede alla registrazione digitale degli interventi. 

 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

Il Presidente ROSAIRE, tenuto conto che nei prossimi giorni scadranno i termini 

assegnati, da Regolamento, dal Presidente del Consiglio regionale per l'esame della proposta 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

2 

4ème  COMMISSION ESSOR ÉCONOMIQUE /  QUARTA COMMISSIONE SVILUPPO ECONOMICO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526155 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

di legge n. 165, propone di richiedere una proroga di trenta giorni per proseguire gli 

approfondimenti sul provvedimento. 

 

La Commissione concorda. 

 

Il Presidente ROSAIRE fa presente che non sono pervenute da parte degli 

Amministratori di CVA - benché ne sia stata sollecitata la trasmissione nei giorni scorsi - le 

slide presentate nell'ultima riunione e di cui si provvederà comunque a richiedere nuovamente 

la loro messa a disposizione dei Consiglieri durante la seduta odierna.  

 

Il Consigliere PERRON, con riferimento all'audizione dei vertici di CVA tenutasi 

nella scorsa riunione della Commissione, formula una serie di considerazioni in merito ai temi 

evidenziati dagli Amministratori della società in tale sede e ritiene utile acquisire agli atti 

della Commissione le lettere, in data 31 maggio 2024 e 26 novembre 2024, di cui hanno dato 

notizia gli stessi, nelle quali evidenziano una serie di temi. 

 

* * * 

Il Consigliere MANFRIN prende parte alla riunione alle ore 9.20. 

* * * 

 

Esprime quindi la necessità di proseguire gli approfondimenti sui temi suindicati, 

attraverso lo svolgimento di alcune audizioni. 

 

 Segue un dibattito in merito all'opportunità di effettuare ulteriori audizioni sulle 

tematiche succitate. 

 

 Il Presidente ROSAIRE rinvia la discussione sugli argomenti suddetti al termine 

dell'audizione dei vertici di CVA. 

 

 

PROSECUZIONE DELL'AUDIZIONE DEI VERTICI DELLA SOCIETÀ C.V.A. SPA 

PER UN AGGIORNAMENTO SULL'ANDAMENTO DELLA GESTIONE DEL 

GRUPPO C.V.A. 

* * * 

Il Presidente Prof. Marco CANTAMESSA, l'Amministratore delegato, Dott. Giuseppe 

ARGIRÒ, il Direttore generale, Dott. Enrico DE GIROLAMO, i dirigenti Dott. Paolo PILI, 

Dott. Angelo BIAGINI e Dott. Marco BORTOLOTTI, della società Compagnia Valdostana 

delle Acque Spa, prendono parte alla riunione alle ore 9.35. 

* * * 

 

Il Presidente ROSAIRE, dopo l'aggiornamento fornito da parte dei vertici della società 

nel corso della scorsa riunione, fa presente che la seduta odierna sarà dedicata alle domande 

dei Consiglieri sull'andamento della gestione del gruppo CVA. 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

3 

4ème  COMMISSION ESSOR ÉCONOMIQUE /  QUARTA COMMISSIONE SVILUPPO ECONOMICO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526155 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

La Consigliera MINELLI esprime alcune considerazioni in merito alle osservazioni 

formulate nel corso della precedente riunione dagli Amministratori di CVA nei confronti delle 

valutazioni che il gruppo PCP svolge rispetto alla società, con riferimento, in particolare, alle 

disposizioni della l.r. 20/2000 istitutiva della Compagnia valdostana delle acque e al tema 

della direzione e coordinamento da parte della Regione. 

Rileva che, da quanto si è appreso, la strategia della diversificazione territoriale 

contenuta nel piano strategico della società 2023/2027 porterà la potenza installata in Valle 

d'Aosta, dall'attuale 81% del totale della capacità produttiva della società, a scendere, al 

termine del periodo, al 48%, mentre il restante 52% sarà costituito da impianti situati fuori 

Valle ed esprime una serie di valutazioni in merito a tale scelta aziendale. 

Presenta ulteriori osservazioni circa l'odierna strategia messa in campo dalla società, 

che viene motivata dagli amministratori con il fatto che una robusta presenza sul territorio 

nazionale, una posizione da leader nella produzione di energia da fonti rinnovabili e una piena 

autonomia strategica e operativa rispetto alla Regione sarebbero le carte indispensabili per 

prepararsi ad affrontare la cruciale questione della scadenza, nel 2029, delle concessioni 

idroelettriche. 

Esprime alcune considerazioni in ordine ai contenuti della proposta di schema di 

norma di attuazione dello Statuto speciale per la Regione Valle d’Aosta in materia di 

concessioni di derivazione d’acqua all'esame della I Commissione consiliare permanente, in 

particolare, per quanto riguarda la proposta prevista alla lettera d) comma 3 dell'articolo 3 che 

prevede che la Regione possa assegnare le concessioni di grandi derivazioni idroelettriche a 

società a totale controllo pubblico, costituite per soddisfare preminenti interessi generali 

connessi alla produzione dell'energia nel territorio regionale, nel rispetto dei principi 

dell'affidamento in house. 

Chiede chiarimenti in merito alle recenti dichiarazioni rilasciate dall'Amministratore 

delegato di CVA al Tg3 regionale rispetto al tema della gara per le concessioni. 

Ritiene, in conclusione, che possa esserci una CVA diversa da quella attualmente 

operativa, meglio rispondente agli interessi complessivi della comunità valdostana.  

 

Il Consigliere PERRON, con riferimento al tema delle concessioni, chiede se la società 

sia a conoscenza della lettera inviata al Presidente della Repubblica, alla Presidente del 

Consiglio dei Ministri e alla Presidente della Commissione europea da parte del 

Coordinamento Grande Elettrico Nazionale sul futuro espletamento delle gare per le 

concessioni e chiarimenti in merito a quali ricadute economiche avrebbe sul gettito fiscale 

della Valle d'Aosta la soluzione dell'affidamento in house e quali sarebbero i cambiamenti 

rispetto alla questione della direzione e coordinamento dell'attore regionale in un'eventuale 

opzione di questo tipo.  

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede se si sia a conoscenza di casi di aziende 

idroelettriche che sono controllate o acquisite da player o da grandi gruppi finanziari 

extraeuropei e se si ritenga possibile predisporre un bando per l'indizione della gara per le 

concessioni che preveda una serie di paletti stringenti. 
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Il Consigliere GANIS chiede informazioni in merito al progetto legato alla produzione 

di idrogeno nello stabilimento ex Tecdis nel Comune di Châtillon, quanto impatti in 

percentuale la produzione di energia eolica sull'utile dell'azienda, quanti e quali siano gli 

impianti idroelettrici vetusti presenti sul territorio regionale che necessitano di interventi di 

manutenzione e quale si ipotizza che sia la ragione per la quale non tutti i valdostani abbiano 

stipulato un contratto di utenza con CVA. 

 

 Il Consigliere MARQUIS esprime preoccupazione riguardo al futuro esito, rispetto a 

quelle che definisce "necessarie riconferme", delle concessioni dell'idrico. 

Rileva che negli ultimi anni gli elementi che hanno fatto crescere l'utile della società 

sono rappresentati principalmente da una dinamica favorevole dello scenario dei prezzi, dalla 

diversificazione della produzione operata dalla società e dalle dinamiche della produzione e 

chiede se, per il 2024, si prospetti un aumento di produzione idroelettrica.  

 

* * * 

Alle ore 10.55 il Consigliere PADOVANI abbandona la riunione e delega il Consigliere 

CRETIER a sostituirlo. 

* * * 

 

Chiede inoltre quale sia la capacità, in prospettiva, di indebitamento della società, 

tenuto conto anche dei significativi investimenti che dovranno essere fatti, in parallelo, 

rispetto alla diversificazione della produzione. 

 

La Consigliera MINELLI chiede chiarimenti sul progetto per la produzione di 

idrogeno che CVA prevede di realizzare nell'ex area Tecdis di Châtillon, in particolare 

rispetto al futuro utilizzo di tale risorsa sul territorio regionale in una micro-rete di 

riscaldamento, per il trasporto pubblico locale e per un eventuale impiego industriale in 

accordo con alcune aziende locali, in particolare con la Cogne Acciai Speciali. 

Chiede delucidazioni sulla realizzazione dell'impianto fotovoltaico nell'area dell'ex 

Tiro a volo a Saint-Vincent e se la società abbia avviato dei contatti, con il Comune di Saint-

Vincent o con l'Unité des Communes, per poter eventualmente mettere l'impianto a servizio di 

una comunità energetica rinnovabile in tale zona.  

 

* * * 

Il Consigliere MALACRINÒ prende parte alla riunione alle ore 11.30. 

* * * 

 

La Consigliera E. GUICHARDAZ chiede il dettaglio dei dati sulla quantità di energia 

prodotta in Valle d'Aosta e sul consumo di energia sul territorio regionale. 

Sottolinea che tutti e 35 i Consiglieri evidenziano una grande preoccupazione e quindi 

pongono una particolare attenzione al tema del rinnovo delle concessioni di grandi derivazioni 

idroelettriche e chiede ulteriori dettagli in merito ad un eventuale affidamento ad una società 

in house da parte della Regione. 
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* * * 

Il Consigliere MARGUERETTAZ prende parte alla riunione alle ore 11.34. 

* * * 

 

La Consigliera MINELLI, tornando sul tema delle recenti dichiarazioni rilasciate 

dall'Amministratore delegato di CVA al Tg3 regionale rispetto alla gara per le concessioni, 

chiede se, nel caso in cui si andasse a gara, la società intenda partecipare da sola o facendo 

eventualmente un'alleanza, ovvero creando una sinergia con altre società e se ritenga di avere 

buone possibilità di aggiudicarsi tale gara. 

 

Il Consigliere PERRON chiede quali siano gli obblighi previsti, per legge o per prassi, 

relativamente alla presentazione del piano industriale alla Finanziaria regionale e chiarimenti 

in merito alla modifica normativa intervenuta nel 2022 che ha previsto l'esclusione di CVA e 

di Aosta Factor dalla direzione e coordinamento. 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ chiede siano forniti i dati che diano evidenza di 

quello che è stato il costo di acquisto e il costo di realizzazione di ogni singolo impianto, il 

valore assoluto dell'indebitamento di CVA e se, tenuto conto che l'azienda è assimilata alle 

società quotate, debba sottostare agli adempimenti previsti dal TUF. 

 

* * * 

Alle ore 12.25 i Consiglieri AGGRAVI e PADOVANI prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

Chiede infine chiarimenti in merito ai controlli sui bilanci e all'impairment test operati 

dalle società di revisione. 

 

La Consigliera MINELLI chiede, in ultimo, se il Presidente della Regione, il 

Presidente del Consiglio regionale e il Presidente di Finaosta abbiano risposto alla lettera 

inviata dal Presidente di CVA ai destinatari suddetti in data 31 maggio 2024. 

 

Il Consigliere PERRON chiede conferma del fatto che CVA abbia illustrato il Piano 

industriale 2023-2027 a Finaosta e quali siano i rapporti con i nuovi amministratori della 

Finanziaria regionale. 

 

Il Prof. CANTAMESSA, il Dott. ARGIRÒ e l'ing. DE GIROLAMO rispondono, 

fornendo ampi e dettagliati chiarimenti, ai quesiti posti dai Consiglieri. 

 

Il Presidente ROSAIRE invita gli Amministratori di CVA a fornire alla segreteria 

della Commissione copia delle slide illustrate nel corso della scorsa audizione, come già 

convenuto in tale sede. 

 

* * * 

Alle ore 12.50 il Presidente CANTAMESSA, l'Amministratore delegato ARGIRÒ, il 
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Direttore generale DE GIROLAMO, e i dirigenti PILI, BIAGINI e BERTOLOTTI e i 

Consiglieri FOUDRAZ e DISTORT abbandonano la riunione. 

* * * 

 

Il Presidente ROSAIRE ritiene necessario porre in votazione la trasmissione dei 

verbali del 28 novembre scorso e della riunione odierna al Presidente della Regione che ha la 

delega sulle partecipate, visti i temi dibattuti. 

 

La Consigliera MINELLI, con riferimento alla richiesta presentata ad inizio seduta dal 

Consigliere Perron di acquisire agli atti della Commissione le lettere inviate dal Presidente di 

CVA in data 31 maggio e 26 novembre 2024, evidenzia che queste sono già a disposizione di 

tutti i Consiglieri. 

Fa presente che la trasmissione dei verbali delle sedute riferite alle audizioni dei vertici 

di CVA sull'aggiornamento dell'andamento della gestione del gruppo potrà essere valutata 

dalla Commissione, a seguito della presentazione di una specifica richiesta da parte del 

Presidente della Regione. 

 

 Il Consigliere PERRON ritiene utile svolgere ulteriori approfondimenti, in particolare 

attraverso delle audizioni, su alcune questioni evidenziate nel corso della riunione odierna e in 

data 28 novembre 2024. 

 

Segue un dibattito nel corso del quale intervengono i Consiglieri MINELLI, PERRON 

e MARGUERETTAZ. 

 

Il Presidente ROSAIRE dichiara conclusi, con la riunione odierna, i lavori sul tema 

riguardante l'aggiornamento sull'andamento della gestione del Gruppo C.V.A. 

Fa presente che la Commissione non è una Commissione d'inchiesta e che eventuali 

nuove proposte di approfondimento che venissero presentate su altre questioni saranno 

valutate in una successiva riunione. 

 

Il Presidente ROSAIRE chiude la seduta alle ore 13.20. 
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Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

  

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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